



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

coupe du monde féminine de football

Question au Gouvernement n° 2141

Texte de la question

COUPE DU MONDE FÉMININE DE FOOTBALL

M. le président. La parole est à Mme Agnès Firmin Le Bodo.

Mme Agnès Firmin Le Bodo. Madame la ministre des sports, après un mois de fête, la Coupe du monde féminine de la FIFA s'est terminée par la victoire de l'équipe des États-Unis. Un grand bravo à notre équipe de France, qui n'a pas tout à fait rempli son contrat sportif mais a gagné le cœur des Français. (*Applaudissements sur de nombreux bancs.*)

De l'avis de tous les observateurs, cette compétition est une pleine réussite. Au nom de la représentation nationale, j'adresse nos félicitations à la Fédération française de football, à Brigitte Henriques, à Frédérique Jossinet et à tout le comité d'organisation. Un grand merci aussi à tous les bénévoles, dans toutes les villes, qui ont permis ce succès.

Cette compétition est une réussite populaire et familiale, avec plus de 21 000 spectateurs par match en moyenne et un taux de remplissage des stades de 75 %.

C'est aussi une réussite médiatique, avec plus d'un milliard de téléspectateurs de par le monde. Je note un pic à 13 millions de téléspectateurs lors du match entre la France et les États-Unis, et, surtout, un enthousiasme de la part de la jeunesse, qui a représenté 66 % de parts d'audience lors des matchs de l'équipe de France. Bravo à TF1 et à TMC d'avoir cru en cet événement, il y a quatre ans, en achetant les droits de retransmission télévisée.

C'est enfin une réussite économique, touristique et d'image pour les villes organisatrices. C'est l'élue du Havre, ville qui a accueilli sept matchs, qui vous le dit !

M. Fabien Di Filippo. Vous pourriez aussi saluer l'action des associations !

Mme Agnès Firmin Le Bodo. Oui, nous pouvons le dire et en être fiers, la France a réussi sa Coupe du monde. Mais maintenant, madame la ministre, il faut transformer l'essai, ou plutôt marquer le penalty, et réussir l'héritage.

L'engouement des jeunes filles se traduira – et se traduit déjà – par une augmentation des inscriptions dans les clubs. Comment comptez-vous accompagner ce développement et agir sur la question cruciale des équipements, notamment des vestiaires ? Comment comptez-vous inciter les clubs à adopter une posture constructive s'agissant de l'égalité salariale entre les joueuses et les joueurs ?

Plus globalement, c'est le sport féminin qui sort grand vainqueur de cette compétition. Quelles mesures

comptez-vous prendre pour agir sur cette dynamique ?

La France vient encore de prouver qu'elle sait organiser de grands événements. Madame la ministre, comment comptez-vous inscrire notre pays dans un schéma dynamique d'organisation de grands événements sportifs ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe UDI-I.)*

M. le président. La parole est à Mme la ministre des sports.

Mme Roxana Maracineanu, ministre des sports. Vous m'interpellez sur l'extraordinaire réussite de la Coupe du monde féminine de football. Cette réussite vient couronner la stratégie que la France déploie en accueillant les grands événements sportifs : nous ne nous limitons à l'organisation des événements, mais nous les pensons dès l'origine comme un levier pour le rayonnement de notre pays, son attractivité économique et le développement de la pratique sportive.

L'accueil des grands événements présente de nombreux enjeux.

Les retombées économiques sont majeures. Avec la Fédération française de football, nous présenterons prochainement les résultats, en termes d'impact économique, de cette Coupe du monde dans laquelle l'État a investi 6 millions d'euros – une somme que nous considérons comme un levier permettant des retombées économiques dans les territoires.

Un grand événement retransmis en clair à la maison, c'est aussi le moyen d'encourager la pratique sportive. Depuis plusieurs mois, la Fédération française de football a investi 15 millions d'euros pour garantir un accueil de qualité aux nouvelles licenciées à la rentrée 2019.

M. Fabien Di Filippo. Vous trahissez les associations locales !

Mme Roxana Maracineanu, ministre. C'est un travail d'anticipation exemplaire qui répondra aux demandes que vous avez exprimées, s'agissant notamment de la mise à disposition de vestiaires, de terrains ou d'éclairages supplémentaires pour accueillir les jeunes filles qui se présenteront dans les clubs à la rentrée.

En outre, cet événement féminin a permis de faire progresser les représentations. Les femmes ont désormais le sentiment qu'on peut aussi leur faire une passe, au moins sur un terrain de football.

L'enjeu principal concerne la structuration des clubs : il faut profiter de cet élan de la Coupe du monde pour stimuler l'investissement dans les sections féminines. À cet égard, je proposerai dans les prochains jours la création d'un label « club féminin de haut niveau » permettant une restructuration du haut niveau dans le sens d'un meilleur équilibre femmes-hommes, dans le cadre d'un système régulé et vertueux. Je salue d'ailleurs l'arrivée de nouveaux partenaires économiques qui concourent au développement de notre élite féminine.

Il conviendra enfin de faire plus de place aux sports féminins dans les médias. Cela passera par une volonté politique de mettre à disposition des équipes féminines des enceintes adaptées à la retransmission télévisuelle et permettant un accueil de qualité. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.)* Pourtant, la réussite...

M. le président. Merci, madame la ministre.

Données clés

Auteur : [Mme Agnès Firmin Le Bodo](#)

Circonscription : Seine-Maritime (7^e circonscription) - UDI et Indépendants

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2141

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : Sports

Ministère attributaire : Sports

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [10 juillet 2019](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [10 juillet 2019](#)